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远离那种爱给你看截屏的人
头条评论

一周舆评

痼疾为何屡治不愈

赵志轩：针对男女生性别差
异，“量身定制”男生性别教材，
实施的是“因材施教”，更有助于
男女生对自己“身份的认同”和

“准确定位”。尊重的是男女性别
的“先天差异”，这样一来，也就
很容易培养出真正的“男子汉”
和“淑女”，更有助于他们成长为

“最好的自己”。因此，其积极意
义和深远影响，不只体现在教学
方法方式的革新，更是一种教育
理念的突破和进步。

余明辉：就现实的学校教育
而言，尤其是“小小男子汉”的培
养，起码的书本知识、原理、道理
等教育，固然是非常的重要和基
础，但更重要的是身教胜过言
传，更需要各色学校有浓厚的男
子汉老师的行动来潜移默化的
影响。但就目前而言，我们的不

少学校还是缺乏这样氛围的。时
下一些学校缺少男教师、专一组
织开展男教师课堂等，就是从不
同侧面对此的一个有力证明。

关育兵：如何培养男子汉？
从教育来说，是要改变应试教育
的现状。要尽力改变中小学女教
师过多的不合理结构，让男子汉
的阳刚之气能够在校园里弥漫
开来。要开设相关课程，培养男孩
的意志力，让男孩意识到自己肩
上的责任。但是否专设“男孩班”，
却值得商榷。没有女孩的存在，男
孩的责任也就无从谈起。从家庭
来说，父亲要主动参与到家庭教
育中，要在更多的亲子活动中，培
养男孩的责任感。从社会舆论来
说，也要营造男孩成长的良好氛
围。只要各方共同努力，就一定
能够培养出“中华好儿郎”。

日前,上海某学校推出全国首本男生性别教材,引发舆论广泛
关注,“男孩危机”也由此再成热门话题。您觉得“男孩危机”的提法
是确有其事还是夸大其词?您觉得有必要严肃对待吗?

下期话题预告

近日，一项调查显示，86 . 4%的
受访者表示自己有“年末焦虑”，
62 . 9%的受访者的“年末焦虑”主要
来自经济压力。您有“年末焦虑”吗？
您觉得这种焦虑来源于哪里？应该
如何破解它？请把您的观点发送到
邮箱:sdjbrmpl@163 .com
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“年末焦虑”如何破解？

漫漫画画//陶陶小小莫莫

近来好几起热点事件都由
“聊天截屏”所起，虽然我很反感
截屏所呈现的那些“聊天内容”，
反对那些观点，但我更反对那种
截屏者。技术本是中性，但我一
直觉得，截屏是一个非常糟糕的
坏发明，爱截屏更是社交媒介时
代一种很恶劣的品质。传统人际
传播时代，爱在人际间传鬼话挑
拨关系的被视为小人，智能手机
附带的截屏功能，助长了人的劣
根性，截屏传话越来越方便，增
加了社交媒介的交流风险，恶化
了本就稀薄微弱的社交媒介信
任关系。

聪明的人都会明白，我并不
反对所有截屏，对公开信息的截
屏，或者截下来自己留作记录，
这都没有问题。我反对的是，对
朋友圈、微信群、私人聊天记录

未经他人同意的截屏并传播。
截屏——— 从语义上看，关键

在“截”——— 将屏上的某一段截
取下来，这种“截”很多时候就是
一种断章取义，截屏这种技术使
断章取义成为一种常态化的行
为，让网络交流时时充满被断章
取义和恶意传播的风险。说了很
多，而且有具体的语境，可喀嚓
一截屏，便抽离了上下文，脱离
了语境语义，成了被人任意阐释
的舆论。

这种截屏也让人充满交流
的精神负担。很多时候，人们在
社交媒介上的交流是随意并放
松的，说的时候并没有思考太
多，也就那么随口一说，话赶话，

以为说了就过去了，开个玩笑，
说个段子，调侃一下，就像我们
日常的寒暄交流，并没有想过被
人截取下来，也不想留下记忆。
这种基于彼此信任、即兴、随意
的碎片化交流，本就经不起严肃
逻辑的审视考量。

可截屏将这种随意语境中
即兴碎片的话语抽取出来，会让
那种本来非常自由轻松的社交
变得充满风险，说每句话时都要
进行严格的自我审查，考虑被人
截屏的后果，人人充满心机和防
范，这样的社交媒介语境是多么
可怕，充满道德风险。

截屏更严重地破坏着社交
信任。人们在不同的语境中会有

不同的表达语态和表达方式，是
基于特定对象的一种特定表达。
比如，在这个微信群中说话，只
是针对这个群中特定对象的表
达，不能离开这个特定对象。无
论是微信朋友圈，还是微信群，
人以群分，群表达不是一种大众
表达，而是基于群的亲密和信任
关系而做的一种小众表达。在微
信上的表达跟微博上的表达，肯
定是不一样的，这不是人格分
裂，而是一种非常重要的自由。
苛求一个人在什么场合都说一
样的话，对什么人都说一样的
话，在家里、朋友圈、微信群、公
共讲台讲一样的话，那是非常可
怕的事。

拉黑和远离那种爱给你看
截屏的人吧，你看到的只是他截
别人的、他截你爱看的，可你看
不到的是，你不知道被他截了多
少次了。

作者曹林，著名时评人

智能手机附带的截屏功能，助长了人的劣根性，截屏传
话越来越方便，增加了社交媒介的交流风险，恶化了本就稀
薄微弱的社交媒介信任关系。

□狄凯

日前，北京警方依法对涉
嫌存在卖淫嫖娼违法犯罪活
动的多个场所进行查处，从保
利俱乐部、蓝黛俱乐部、丽海
名媛俱乐部三家高端会所查
获涉案嫌疑人数百名。这次行
动，很容易让人联想起几年前
对“天上人间”的扫黄。然而北
京警方此次行动却说明，高端
会所涉黄似乎是一个顽疾，你
打掉旧的“带头大哥”，总有人
站 出 来 充 当 新 的“ 带 头 大
哥”——— 据说，此次被扫黄扫
到头上的保利俱乐部就号称，

“北京天上人间之后，最高端、
生意好的只有保利俱乐部”。

近日，央视记者历时8个
月调查上海、湖南6家大型医
院，发现医药代表提成是药品
价格的10%，医生收的回扣则
是药品价格的30%至40%！央视
的调查引发不小的社会反响，
也再次向我们展现了，医生吃
回扣这一问题绝非个案。医生
吃回扣形成的根源，是医生和
药品销售商之间形成了不当
利益关系。对应现存医药制度
弊端，就是医药不分问题，从
而给了医生权力寻租的空间。

有网友举报湖南衡山县
卫生和计划生育局局长缺考
行政执法人员资格考试，由

“枪手”替考及监考人员纵容
问题。25日，湖南纪检监察部门
对外通报称，经调查情况属
实，替考的“枪手”主任已被免
职，而涉事的缺考局长仅被诫
勉谈话。很难想象局长对替考
一事不知情，要不然“枪手”也
拿不到局长的身份证、准考证
进入考场。就好比，一起杀人
事件，杀手被枪毙了，雇凶者
却被“免于起诉”。而且，类似
的处理手法，也实在屡见不
鲜，很难不让人联想到“官官
相护”的说法。

有些问题，看似危害不大
(相较刑事案件而言)，但痼疾
难改，屡治不愈，只会让老百
姓对相关部门的行政能力产
生怀疑。

有必要使用男生性别教材吗
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